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Penelitian ini dilatarbelakangi realitas di masyarakat yang sampai saat ini 

dapat kita saksikan, bahwa di satu sisi dapat dikatakan pendidikan berhasil 

mencetak para ilmuan dan cendekiawan, namun sisi lain belum berhasil 

membentuk generasi yang berkarakter akhlak mulia, karena masih banyak sekali 

perilaku tidak terpuji yang terjadi di masyarakat. Mulai dari kalangan tingkat 

tinggi sampai kalangan bawah, sebagai contoh penyalahgunaan wewenang, 

korupsi, manipulasi, perampokan, pembunuhan, pelecehan seksual dan 

merebaknya pengguna narkoba yang tidak hanya merusak si pemakai akan tetapi 

juga berakibat kepada orang lain. Manakala ditelusuri secara mendalam maka 

sumber penyakitnya terletak pada mentalitas atau karakter. Karakter adalah 

mustika hidup yang membedakan antara manusia dengan hewan. Orang yang 

berkarakter kuat dan baik secara individual dan sosial ialah yang memiliki akhlak, 

moral dan budi pekerti yang baik. Sebagai umat muslim tentunya kita selalu 

menjadikan Al-Qur’an sebagai tuntunan dan pedoman hidup, karena kita 

meyakini bahwa Al-Qur’an berisi tentang segala hal yang berkaitan dengan 

problematika kehidupan manusia, tak terkecuali dengan pendidikan karakter atau 

pendidikan akhlak. Salah satu surat dalam Al-Qur’an yang berisi tentang nilai-

nilai pendidikan karakter adalah surat Al-Mu’minun, dalam surat tersebut terdapat 

banyak hal yang berkaitan dengan penanaman nilai-nilai pendidikan karakter. Hal 

itu menjadi daya tarik bagi peneliti untuk melakukan kajian pustaka surat Al-

Mu’minun 1-9, dengan mengkaji penafsiran Ibnu Katsir dan Hamka dalam 

memahami dan menggali tentang nilai pendidikan karakter yang terkandung 

dalam surat dan ayat tersebut. 

Penelitian pada penulisan ini termasuk kedalam jenis penelitian yang 

menggunakan pendekatan kualitatif, dan bilamana ditinjau dari tempat pelaksaan 

penelitian, maka penelitian ini termasuk ke dalam jenis penelitian kepustakaan 

(library research). Adapun teknik pengumpulan data yang digunakan adalah 

dokumentasi, sedangkan sumber data dalam penelitian ini dikelompokkan menjadi 

dua yaitu primer dan skunder, sumber data primer  adalah kitab tafsir Ibnu Katsir 

dan tafsir Al-Azhar yang membahas pokok permasalahan secara langsung, dan 

sumber data sekunder adalah buku-buku yang membahas pokok permasalahan 

secara tidak langsung seperti buku karangan ilmiah, artikel, jurnal, majalah yang 

berhubungan dengan pokok permasalahan. Adapun metode yang digunakan untuk 

menganalisis data adalah analisis isi (content analysis). Sedangkan dalam segi 

metode penafsiran ayat, penulis menggunakan metode muqāran. 

Hasil penelitian penulis terhadap Al-Qur’an Surat Al-Mu’minun Ayat 1-9, 

dengan menelaah Tafsir Ibnu Katsir dan Tafsir Al-Azhar yaitu bahwa Allah swt.  

telah menetapkan keberuntungan yang sangat besar bagi orang-orang mukmin 



yang memiliki 7 (tujuh) sifat kebaikan, antara lain yaitu: Beriman, yang 

disimpulkan dari ayat 1, Khusyu’ dalam mengerjakan shalat, yang disimpulkan 

dari ayat 2, Berpaling dari hal-hal yang tidak berguna, yang disimpulkan dari ayat 

3, Membersihkan diri dengan menunaikan zakat, yang disimpulkan dari ayat 4, 

Memelihara kemaluan, yang disimpulkan dari ayat 5-7, Memelihara amanat dan 

janji, yang diimpulkan dari ayat 8, Memelihara shalat, yang disimpulkankan dari 

ayat 9. Demikian pula nilai pendidikan karakter yang terkandung dalam Al-

Qur’an surat Al-Mu’minun ayat 1-9, dari hasil penelaahan terhadap  tafsir Ibnu 

Katsir dan tafsir al-Azhar, terdapat 7 (tujuh) nilai pendidikan karakter yang perlu 

diajarkan kepada peserta didik sejak usia dini, antara lain yaitu: nilai pendidikan 

karakter Jujur, Percaya diri, Bersikap kritis, Peduli, Tegas, Bertanggung jawab 

dan Disiplin. 

Kata Kunci : Pendidikan Karakter, Al-Qur’an, Komparatif, Ibnu Katsir, Hamka. 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



ABSTRACT 

Ahmad Azizi AR, NIM: 182101131, Character Education of Al-Qur'an's 

Comparative Study of Ibn Kathir and Hamka Against Al-Qur'an's Surah Al-

Mu'minun Verses 1-9. Thesis Postgraduate Program Sultan Maulana 

Hasanuddin Banten State Islamic University 2020. 

This research is motivated by the reality in society that we can now see, 

that on one hand it can be said that education has succeeded in producing 

scientists and scholars, but the other side has not succeeded in forming a 

generation of noble character, because there are still a lot of dishonorable behavior 

that occurs in Public. Starting from the high level to the lower classes, for 

example abuse of authority, corruption, manipulation, robbery, murder, sexual 

harassment and the spread of drug users that not only damage the user but also 

affect others. When explored in depth the source of the disease lies in mentality or 

character. Character is the mustika of life that distinguishes humans from animals. 

People who have strong character and both individually and socially are those 

who have good character, morals and character. As Muslims, of course we always 

make the Qur'an as a guide and guide to life, because we believe that the Qur'an 

contains all matters relating to the problems of human life, not least with character 

education or moral education. One of the letters in the Qur'an which contains the 

values of character education is the letter Al-Mu'minun, in the letter there are 

many matters relating to the inculcation of the values of character education. It 

was an attraction for researchers to conduct a literature review of Al-Mu'minun 1-

9, by examining the interpretation of Ibn Kathir and Hamka in understanding and 

exploring the value of character education contained in the letter and verse. 

The research at this writing is included in the type of research that uses a 

qualitative approach, and when viewed from the place of research 

implementation, this research is included in the type of library research (library 

research). The data collection technique used is documentation, while the data 

sources in this study are grouped into two namely primary and secondary, the 

primary data source is the book of Ibn Kathir's interpretation and Al-Azhar's 

interpretation which addresses the subject matter directly, and secondary data 

sources are books books that discuss the subject matter indirectly such as 

scientific essays, articles, journals, magazines that deal with the subject matter. 

The method used to analyze data is content analysis. Whereas in terms of the 

method of interpretation of verses, the writer uses the muqaran method. 

The results of the author's research on Al-Qur'an Surah Al-Mu'minun 

Verses 1-9, by examining the Interpretation of Ibn Kathir and Tafsir Al-Azhar, 

namely that God Almighty. has set a huge fortune for the believers who have 7 

(seven) qualities of goodness, among others, namely: Faith, which is concluded 

from verse 1, Khusyu 'in doing prayer, which is concluded from verse 2, Turning 

away from things that are useless, which is deduced from paragraph 3, Cleansing 

yourself by giving alms, concluded from paragraph 4, Maintaining genitals, which 

is concluded from paragraph 5-7, Maintaining the mandate and promise, which is 



concluded from paragraph 8, Maintaining prayer, which is deduced from 

paragraph 9. Likewise the value of character education contained in Al-Qur'an 

surah Al-Mu'minun verses 1-9, from the results of a review of the interpretation of 

Ibn Kathir and the interpretation of al-Azhar, there are 7 (seven) values of 

character education that need to be taught to students from an early age, among 

others, namely: the value of character education Honest, Confident, Critical, 

Caring, Decisive, Responsible and Discipline. 

Keywords: Character Education, Al-Qur'an, Comparative, Ibn Kathir, Hamka. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 وبذة مختصزة

، التزبيت الشخصيت في دراست القزآن المقارن لابه  132101131أحمذ عزيزي ، ويم: 

. بزوامج أطزوحت الذراساث 9-1كثيز وحمكت ضذ القزآن الكزيم سورة المؤمىون ، الآياث 

 .2020العليا جامعت السلطان مولاوا حسه الذيه باوته الإسلاميت 

اٌّزتّغ اٌذٞ ٠ّىٕٕب أْ ٔزاٖ ا٢ْ ، ِٓ ٔبح١خ ٠ّىٓ ٘ذا اٌجحج ِذفٛع ثبٌٛالغ فٟ 

اٌمٛي أْ اٌتؼ١ٍُ ٔزح فٟ إٔتبد اٌؼٍّبء ٚاٌؼٍّبء ، ٌىٓ اٌزبٔت ا٢خز ٌُ ٠ٕزح فٟ تؼى١ً ر١ً 

ِٓ اٌؼخـ١خ إٌج١ٍخ ، لأٔٗ لا ٠شاي ٕ٘بن اٌىخ١ز ِٓ اٌظٍٛن غ١ز إٌش٠ٗ اٌذٞ ٠حذث فٟ ػبِخ. 

د اٌذ١ٔب ، ػٍٝ طج١ً اٌّخبي إطبءح اطتخذاَ اٌظٍطخ ، ثذءًا ِٓ اٌّظتٜٛ اٌؼبٌٟ إٌٝ اٌطجمب

ٚاٌفظبد ، ٚاٌتلاػت ، ٚاٌظطٛ ، ٚاٌمتً ، ٚاٌتحزع اٌزٕظٟ ، ٚأتؼبر ِتؼبطٟ اٌّخذراد 

اٌتٟ لا تضز اٌّظتخذَ فحظت ، ثً تؤحز أ٠ضًب ػٍٝ ا٢خز٠ٓ. ػٕذ اطتىؼبفٙب ثؼّك ، ٠ىّٓ 

ِٛطت١ىب اٌح١بح اٌتٟ ت١ّش اٌجؼز ػٓ ِـذر اٌّزف فٟ اٌؼم١ٍخ أٚ اٌؼخـ١خ. اٌؼخـ١خ ٟ٘ 

اٌح١ٛأبد. الأػخبؽ اٌذ٠ٓ ٠تّتؼْٛ ثؼخـ١خ ل٠ٛخ ٚولاّ٘ب فزد٠بً ٚارتّبػ١بً ُ٘ أٌٚئه اٌذ٠ٓ 

ب د١ٌلاً  ًّ ٠تّتؼْٛ ثؼخـ١خ ر١ذح ٚأخلاق ٚػخـ١خ. وّظ١ٍّٓ ، ثبٌطجغ ٔحٓ ٔزؼً اٌمزآْ دائ

الأِٛر اٌّتؼٍمخ ثّؼىلاد اٌح١بح ٚد١ٌلًا ٌٍح١بح ، لإٔٔب ٔؼتمذ أْ اٌمزآْ ٠حتٛٞ ػٍٝ ر١ّغ 

اٌجؼز٠خ ، ١ٌٚض ألٍٙب تؼ١ٍُ اٌؼخـ١خ أٚ اٌتزث١خ الأخلال١خ. إحذٜ حزٚف اٌمزآْ اٌتٟ تحتٛٞ 

ػٍٝ ل١ُ اٌتزث١خ اٌؼخـ١خ ٟ٘ حزف اٌّؤِْٕٛ ، فٟ اٌزطبٌخ ٕ٘بن اٌؼذ٠ذ ِٓ الأِٛر اٌّتؼٍمخ 

، ِٓ  9-1أدث١خ ٌٍّؤ١ِٕٓ ثغزص ل١ُ اٌتزث١خ اٌؼخـ١خ. وبْ رذة اٌجبحخ١ٓ إرزاء ِزارؼخ 

خلاي فحؾ تفظ١ز اثٓ وخ١ز ٚحّمخ فٟ فُٙ ٚاطتىؼبف ل١ّخ تؼ١ٍُ اٌؼخـ١خ اٌٛاردح فٟ 

 .اٌحزف ٚا٠٢خ

 ٚػٕذ ، ٔٛػ١بً ٔٙزًب ٠ظتخذَ اٌذٞ اٌجحج ٔٛع فٟ اٌىتبثخ ٘ذٖ فٟ اٌجحج تض١ّٓ ٠تُ

 ثحج) اٌّىتجخ ثحج ٔٛع فٟ اٌجحج ٘ذا تض١ّٓ ٠تُ ، اٌجحج تٕف١ذ ِىبْ ِٓ إ١ٌٗ إٌظز

 فٟ اٌج١بٔبد ِـبدر تز١ّغ ٠تُ ح١ٓ فٟ ، اٌتٛح١ك ٟ٘ اٌّظتخذِخ اٌج١بٔبد رّغ تم١ٕخ(. اٌّىتجخ

 تفظ١ز وتبة ٘ٛ الأطبطٟ اٌج١بٔبد ِـذر ، ٚاٌخبٔٛٞ الاثتذائٟ ّٚ٘ب اح١ٕٓ فٟ اٌذراطخ ٘ذٖ

 ٟ٘ ٠خاٌخبٔٛ اٌج١بٔبد ِٚـبدر ، ِجبػزح اٌّٛضٛع ٠ؼبٌذ اٌذٞ الأس٘ز ٚتفظ١ز وخ١ز اثٓ

 ٚاٌّمبلاد اٌؼ١ٍّخ اٌّمبلاد ِخً ِجبػز غ١ز ثؼىً اٌّٛضٛع تٕبلغ اٌتٟ اٌىتت اٌىتت

 تح١ًٍ ٟ٘ اٌج١بٔبد ٌتح١ًٍ اٌّظتخذِخ اٌطز٠مخ. اٌّٛضٛع تتٕبٚي اٌتٟ ٚاٌّزلاد ٚاٌّزلاد

 .اٌّمزاْ طز٠مخ اٌىبتت ٠ظتخذَ ا٠٢بد تفظ١ز طز٠مخ أْ ح١ٓ فٟ. اٌّحتٜٛ

 تفظ١ز ثذراطخ ، 9-1 ا٠٢بد اٌّؤِْٕٛ طٛرح اٌىز٠ُ اٌمزآْ فٟ اٌّؤٌف ثحج ٔتبئذ

( 7) ٌذ٠ُٙ اٌذ٠ٓ ٌٍّؤ١ِٕٓ ضخّخ حزٚح ٚضغ ٚلذ. تؼبٌٝ الله أٞ ، الأس٘ز ٚتفظ١ز وخ١ز اثٓ

 ، 1 ا٠٢خ ِٓ ٠ظُتخٍؾ اٌذٞ ، الإ٠ّبْ: ٟٚ٘ ، أخزٜ أِٛر ث١ٓ ِٓ ، اٌخ١ز ِٓ ؿفبد

 غ١ز اٌتٟ الأػ١بء ػٓ الاثتؼبد ، 2 ا٠٢خ ِٓ اختتبِٗ ٠تُ ٚاٌذٞ ، اٌـلاح أداء فٟ اٌخؼٛع

 ، 4 اٌفمزح ِٓ اٌّظتّذح ، اٌـذلبد ثئػطبء ٔفظه تط١ٙز ، 3 اٌفمزح ِٓ ِظتٕتزخ ، ِزذ٠خ



 ، ٚاٌٛػذ اٌٛلا٠خ ػٍٝ اٌحفبظ ، 7-5 اٌفمزح ِٓ اٌّظتّذح ، اٌتٕبط١ٍخ الأػضبء ػٍٝ اٌحفبظ

 ٚثبٌّخً. 9 اٌفمزح ِٓ اطتٕتبرٙب ٠تُ اٌتٟ ، اٌـلاح ػٍٝ اٌحفبظ ، 8 اٌفمزح ِٓ ٠ظتٕتذ اٌذٞ

 ٔتبئذ ِٓ ، 9-1 ا٠٢بد اٌّؤِْٕٛ طٛرح اٌىز٠ُ اٌمزآْ فٟ اٌٛاردح اٌؼخـ١خ اٌتزث١خ ل١ّخ

. تؼ١ٍّٙب ٠زت اٌؼخـ١خ ٌتؼ١ٍُ ل١ُ( طجغ) 7 ٕ٘بن ، الأس٘ز ٚتفظ١ز وخ١ز اثٓ تفظ١ز ِزارؼخ

 ، ٚاحمخ ، ؿبدلخ اٌؼخـ١خ تؼ١ٍُ ل١ّخ: ٟٚ٘ ، أخزٜ أِٛر ث١ٓ ِٓ ، ِجىزح طٓ ِٓ ٌٍطلاة

 .ٚأضجبط ِٚظؤٌٚخ ، ٚحبطّخ ، ٚرػب٠خ ، ٚٔبلذح

 .حّىخ ، وخ١ز اثٓ ، ِمبرْ ، اٌمزآْ ، اٌؼخـ١خ اٌتزث١خ: اٌّفتبح١خ اٌىٍّبد


